





# 松原の中に街がある そんな能代に

天野善教

## 先人の遺業を大切に

斎藤一雄

能代がよそに自慢できるもの、風の松原。残念ながら知名度では三保など一歩譲るが、林の風格、大きさでは負けない。

道は街路樹が少し高品質だ。道路に、家々の庭に、近頃松原と混然一体となって森となる。その中に能代の街の声がある。先人がコツコツ

飛砂が激しく田畠は埋められ、あるいは住居も被害にあります。街は日本海岸線古来から、安心して生活出来なかつたと記録にあり、今から二八四年前に五十数年かけて

越後屋太郎右門、村井久右エ門の両名により男松（黒松）八十万本が植栽さ

れうち三十万本が活着されたそうだ。その苦労は大変なことであつたと思う。

その後住民は往時の両名

の苦労、又飛砂の被害も忘れ切り倒して燃料その他人行為によって荒らされ、再度飛砂の被害を受けるよ

うになった。その為今から一七三年前に十四年間かけて加藤景林が黒松七十万本を植栽し、さらに嗣子景琴が父の遺志を継承して三十万本を植栽現在の黒松老令

この先人の残してくれた大切な遺産、四季を通して市民の憩いの場所、その

松原も都市計画によつて失われゆく、「キンダケ」の松林も木の倒れそうにな

るまで根本を壊おこしその一人一人が誇りとして、永遠に守り育てなければ出来ないと思う。

松原をぬけると、遠い異国から石炭を積んだ船が入っていた

私たちほこのすばらしい、美しい砂防、保健の保安

市会では、会報に掲載する原稿を募集しております。

内容は、風の松原に関する事項です。

投稿は能代郵便局・私書箱2号

「風の松原」事務局へ。

平成二年十月一日制定

の会は広く個人、法人

おります。

入会希望者は、ハガキに

住所、名前、年齢、電話番

号を明記の上、能代市上町

六の六、能代郵便局・私

書箱2号

「風の松原事務局宛

投函下さい。会報を送付致します。会員料金(年間)は総会の際、頂きま

ツと植え育てて我々に残してくれた風の松原を私達は森にして子孫に残すのだ。そうしたら人は能代だまつても集まって来る。

風の松原を寄せたため

の観光資源などアセル

必要はない。間違つても車

を乗り入れる道を作ろうな

くて考えないことだ。

（能代信用金庫）

水辺、散策道が整備され、

大づれて散歩する、子供たちの声が聞こえ、遊具

詠まれたと思う短歌もある、

彼女の通ったたけないこの

山道を昔のようにどりもどり

から訪れる人も多くなった

木立通り、すでに道が

と聞きます。

風の松原は能代の顔の一

つになったようです。

よく、トイレ、広場、散

歩道の清掃奉仕して下さる

人をみます。

私たち、一人ひとりのい

たわりや思いやりの心が有

限のなかに無限が顔を出

ります。

